

Friede, Freude und Einigkeit unter dort versammelter Deutschen Jugend herrschen.

Ist solche Vereinigung nicht ein Zeichen unserer Zeit? Können wir nun nicht hoffen, daß sich unser Volksleben mit der Jugend verjüngen wird? Das Alter lebte in trauriger Nacht der Knechtschaft und des Wahns. Aber wie Luther die Ketten zerbrach, wie er die Wolken und Nebel des Abglaubens und der Verblendung verscheuchte, so hat unsere Jugend es gethan*); daß wir der Freiheit Morgenstern an der Nakbach leuchten sahen, daß uns die Morgenröthe strahlte auf Leipzigs Auen. Mit Gott ist uns Licht geworden, das Licht des reinen Glaubens, der Freiheit des Lebens. Mit Gott ist uns ein Funke im innersten Herzen erglommen, der unser Blut in den Adern erwärmt, der uns zu Hochgefühlen begeistert und zu Großthäten entflammt: das ist die Liebe zum Vaterland. Und so möge die versammelte Jugend, die Saal-Athen berief, die Wartburg — Olympia als Feiernde aufnimmt, möge sie die Worte des Glaubens bewahren:

Gott! Freiheit! Vaterland!

* Die Deutsche Jugend hat in dem letzten Kriege zu den großen Thaten mitgewirkt; die Männerkraft hat diese Thaten ausgeführt.

Vermischte Nachrichten.

Der Herzog von Weimar hat von dem Hof-Medailleur D. Koos in Berlin eine Denkmünze auf die dritte Sekularfeier der Reformation versetzen lassen, welche auf der Hauptseite Luthers Hand vorstellt, die den Vorhang zurückzieht, welcher die Bibel bedeckt hielt. Das heilige Buch, bezeichnet durch die Worte Biblia Sacra, zeigt sich in Strahlen am Sternenhimmel. Auf der Rückseite liest man die Inschrift: „Segnungsreiche Wirkung ins vierte Jahrhundert. Weimar, 31sten Oktober 1817.“

Einer in Schlesien herumziehenden Marionettenspieler-Gesellschaft, welche sich unterfangen hatte, militärische Vorstellungen geheiligter Gegenstände aus den biblischen Geschichten alten und neuen Testaments, und namentlich aus der Lebens- und Leidensgeschichte des Erlösers, öffentlich zu geben, und die gehilfigen Charaktere jener Geschichten sogar durch Personen von zweideutigem Ruf darzustellen, ist dieses Vergerniß veranlassende und höchst anstößige Unternehmung durch die Landes-Regierung auf schärfste untersagt und den Polizeibehörden zugleich aufgegeben worden, alle ähnliche Ungebührtheit auf sorgsamste zu verhüten.